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В статье рассматриваются особенности внедрения цифрового производства на промышленных предприятиях, в том числе в организациях авиационной отрасли. В эпоху четвертой промышленной революции один из основных инструментов повышения конкурентоспособности – переход на полностью автоматизированное цифровое производство, управляемое интеллектуальными системами. Ключевой задачей предприятий авиационной отрасли является обеспечение качества выпускаемой продукции, поэтому в условиях перехода к Индустрии 4.0 актуален вопрос развития систем менеджмента качества. Автор анализирует особенности концепции Качества 4.0, рассматривает составляющие умного производства, такие как автоматизация производственных процессов, использование робототехники, инструменты бережливого производства.
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The article discusses the features of the introduction of digital production at industrial enterprises, including organizations in the aviation industry. In the era of the Fourth Industrial Revolution, one of the main tools for increasing competitiveness is the transition to fully automated digital production controlled by intelligent systems. The key task of aviation industry enterprises is to ensure the quality of products, therefore, in the context of the transition to Industry 4.0, the issue of the development of quality management systems is relevant. The author analyzes the features of the Quality 4.0 concept, considers the components of smart production, such as automation of production processes, the use of robotics, lean manufacturing tools.
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В статье обсуждается текущий сдвиг в сторону более сложных и турбулентных условий и цифровой экономики, а также то, как это бросает вызов практике работы в целом и управлению проектами, программами и портфелями в частности. Показываются как новые возможности могут повлиять на экономику, бизнес-контекст и людей в контексте управления организационными проектами. Рассмотрены три основных раздела: проблемы, возможности, сделаны выводы. Рассматривается глобальная экономика, организационный контекст и проблемы людей. Основанием является совокупность авторитетных исследований и опросов, а также опыт консультирования по всему миру в различных культурных средах.
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The article discusses the current shift towards more complex and turbulent conditions and the digital economy, as well as how this challenges work practices in general and project, program and portfolio management in particular. It shows how new opportunities can affect the economy, business context and people in the context of organizational project management. Three main sections are considered: problems, opportunities, conclusions are drawn. The global economy, organizational context and people's problems are considered. The basis is a set of authoritative studies and surveys, as well as the experience of consulting around the world in various cultural environments.
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Рассматриваются направления использования стандартов, реализующих парадигму устойчивого развития, для предотвращения и ликвидации чрезвычайных ситуаций. Проанализирована история реализации принципов устойчивого развития, соответствие современных стандартов целям устойчивого развития. Выявлена необходимость совершенствования стандартов экологического, социального, корпоративного управления (ESG), а также унификации правовой базы их применения.
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The directions of using standards that implement the paradigm of sustainable development for the prevention and elimination of emergencies are considered. The history of the implementation of the principles of sustainable development, the compliance of modern standards with the goals of sustainable development is analyzed. Revealed the need to improve environmental, social and corporate governance (ESG) standards and unify the legal framework for their application.
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В статье рассматривается задача минимизации ущерба при ликвидации чрезвычайных ситуаций. В рамках чрезвычайной ситуации выделены несколько опасных процессов, которые характеризуется критическим временем их развития и разной величиной ущерба. Предложена модель определения и минимизации ущерба при ликвидации чрезвычайных ситуаций на основе распределения подразделений группировки РСЧС для ликвидации критически опасных процессов.
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The article deals with the problem of minimizing damage during the liquidation of emergency situations. Within the framework of the emergency situation, several critically dangerous processes have been identified, which are characterized by a critical time of their development and a different amount of damage. A model is proposed for determining and minimizing damage during the liquidation of emergency situations based on the distribution of units of the RSCHS grouping for the elimination of critically dangerous processes.
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Стремительный рост объемов анализируемых данных диктует необходимость создания новых технологий и инструментов их интеллектуальной обработки. В ближайшие годы интеллектуальный анализ данных и его ядро – DataMining – наиболее перспективное направление разработки программного обеспечения. У многих компаний DataMining вызывает большой научный и прикладной интерес, его считают важным инструментом планирования и прогнозирования деятельности. Интеллектуальный анализ как целевой поиск ценных знаний в большом объеме данных предусматривает нетривиальное извлечение потенциально актуальной информации, ранее неизвестной и представленной в неявном виде. Преимущество интеллектуального анализа данных – наличие механизмов выявления скрытых (неявных) связей, закономерностей в разноформатных данных, позволяющих системам самостоятельно находить неизвестные закономерности, составлять прогнозы развития событий и предлагать рекомендации для принятия решений.
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The rapid growth in the volume of analyzed data dictates the need to create new technologies and tools for their intelligent processing. In the coming years, data mining and its core – DataMining – is the most promising direction of software development. DataMining is of great scientific and applied interest to many companies, it is considered an important tool for planning and forecasting activities. Intellectual analysis as a targeted search for valuable knowledge in a large volume of data provides for non-trivial extraction of potentially relevant information previously unknown and presented in an implicit form. The advantage of data mining is the availability of mechanisms for identifying hidden (implicit) connections, patterns in multiformat data, allowing systems to independently find unknown patterns, make forecasts of the development of events and offer recommendations for decision-making.
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Рост численности городского населения в мире влечет за собой повышение уровня жизни, комфорта и сопровождается целым рядом проблем, связанных с вредными выбросами, шумовым загрязнением, распространением неинфекционных и психических заболеваний. Наряду с техногенными и антропогенными факторами риска все большее влияние на качество жизни в городах оказывают климатические изменения и природные аномалии. Не меньшую озабоченность вызывает качество продовольственной продукции и цепочка ее поставок. Большую часть вышеперечисленных неудобств можно избежать или свести к минимуму их влияние на жителей при разумном подходе к проектированию и переформатированию городских поселений. В статье сквозь призму международных стандартизированных индикаторов ISO рассматриваются основные элементы современного устойчивого урбанизма, а также перспективы использования цифровых двойников для создания и управления городами.
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CREATION OF DIGITAL MODELS OF SETTLEMENTS WITH PROVISION OF PHYTOSEURANCE
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The growth of the urban population in the world entails an increase in the standard of living, comfort and is accompanied by a number of problems related to harmful emissions, noise pollution, the spread of non-communicable and mental diseases. Along with man-made and anthropogenic risk factors, climatic changes and natural anomalies have an increasing impact on the quality of life in cities. Of no less concern is the quality of food products and its supply chain. Most of the above inconveniences can be avoided or their impact on residents can be minimized with a reasonable approach to the design and reformatting of urban settlements. The article examines the main elements of modern sustainable urbanism through the prism of international standardized ISO indicators, as well as the prospects for using digital twins to create and manage cities.
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В статье рассмотрены сущность финансового механизма, содержание структуры, составляющие элементы и характеристики. Обобщены мнения исследователей относительно понятия финансового механизма. Представлены количественные и качественные показатели, раскрывающие внутреннее содержание финансового механизма. Показана роль финансового механизма в регулировании пространственного развития государства, определены мероприятия по его развитию и совершенствованию.
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The article examines the essence of the financial mechanism, the content of the structure, the constituent elements and characteristics. The opinions of researchers on the concept of a financial mechanism are summarized. Quantitative and qualitative indicators revealing the internal content of the financial mechanism are presented. The role of the financial mechanism in regulating the spatial development of the state is shown, measures for its development and improvement are determined.
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В статье рассмотрены этапы жизненного цикла зенитных управляемых ракет большой дальности. Особое внимание уделено этапу разработки изделия, включающему проектирование и конструирование. Описаны процессы создания образа будущей ракеты и составления технических заданий на комплектующие элементы изделия. С использованием рабочих схем, составленных в процессе конструирования ракет, впоследствии можно изготовить планируемое изделие.
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ON THE CHARACTERISTIC FEATURES OF THE PERFOMED WORKING OPERATIONS IN THE DEVELOPMENT AND DESIGN OF LONG-RANGE ANTI-AIRCRAFT GUIDED MISSILES
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The article considers the stages of the life cycle of long-range anti-aircraft guided missiles. The author pays special attention to the stage of product development, including the design and construction of missiles. The activities included in these areas of product development are described in detail. When designing a rocket, it is indicated about creating a certain image of the future rocket and drawing up technical specifications for the components of this product. In the process of designing rockets, working schemes are created, using which the planned product is subsequently destined to be made.
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Статья посвящена авторской идее формирования модели межрегиональной промышленной кооперации в современных условиях развития хозяйствующих субъектов. Устойчивое взаимодействие органов власти и частного бизнеса предполагает реализацию договора, регулирующего отношения сторон для производства общественно значимой, например, наукоемкой продукции, обеспечения импортозамещения, оперативного решения национальных задач и проблем.


Предмет исследования – качественный анализ общедоступных данных, касающихся рассматриваемой проблематики.


Целями исследования стали различные форматы реализации проектов государственно-частного партнерства с точки зрения выбора инструментов разработки для обеспечения качества и контроля, целесообразность их применения как одного из приложений классического инструментария проектного управления. Активность органов власти выражается в форме участия в капитале хозяйствующих субъектов, но остается высокой динамика количества заключаемых концессионных соглашений различного вида. Автором предложена принципиальная схема алгоритма создания государственно-частного партнерства в региональном транспортном узле.
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FORMATION OF A MODEL OF INTERREGIONAL INDUSTRIAL COOPERATION


 


Bondarskaya O.V., Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Associate Professor of the Department «Economic Security and Quality» of the Tambov State Technical University


 


The article is devoted to the author's idea of forming a model of interregional industrial cooperation in modern conditions of development of economic entities. Sustainable interaction between government authorities and private business presupposes the implementation of an agreement regulating the relations of the parties for the production of socially significant, for example, high-tech products, ensuring import substitution, operational solutions to national tasks and problems. The subject of the study is a qualitative analysis of publicly available data concerning the issues under consideration. The objectives of the study were various formats for the implementation of public-private partnership projects in terms of the choice of development tools for quality assurance and control, the feasibility of their use as one of the applications of the classical project management tools. The activity of the authorities is expressed in the form of participation in the capital of economic entities, but the dynamics of the number of concession contracts concluded remains high.
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Современный этап развития радиотехнических систем, объединенных в различного функционального назначения радиоэлектронные объекты (РЭО), характеризуется возрастанием количества решаемых ими задач, режимов и алгоритмов функционирования, оцениваемых по показателю конфликтной устойчивости применения. Это обусловливает возрастающую систему требований к специалистам по их эксплуатации на множестве условий информационного взаимодействия с внешней средой. Одним из основных этапов подготовки специалистов является приобретение ими практических навыков принятия решений по обоснованию применения РЭО на основе использования интеллектуальных тренажерных систем (ИТС). 


Начальным этапом синтеза архитектуры ИТС является разработка ее концептуальной модели, представляющей целостное единство базовых принципов построения, методов математического моделирования, алгоритмов, аксиоматических процедур, правил и операций, взаимообусловленного и взаимосвязанного множества команд, данных и характеристик, структурно сопряженных с каждым иерархическим уровнем моделируемого РЭО, обобщенно описывающих модель ИТС. В основу модели синтеза архитектуры ИТС предложено использовать базовый принцип открытой архитектуры построения компьютеров, реализация которого основывается на технологии функционально-блочного (модельного) проектирования, обеспечивающем изменение функциональности ее программного обеспечения без значительного изменения аппаратной части, снижение времени на проектирование новых программных компонент (ПК) и снижения затрат на разработку.
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The current stage of development of radio engineering systems, combined into various functional purposes, radio-electronic objects (REO), is characterized by an increase in the number of tasks solved by them, modes and algorithms of functioning, assessed by the indicator of conflict stability of application. This leads to an increasing system of requirements for specialists for their operation on a variety of conditions of information interaction with the external environment. One of the main stages in the training of specialists is their acquisition of practical decision-making skills to substantiate the use of electronic equipment based on the use of intelligent training systems (ITS).


The initial stage of the synthesis of the ITS architecture is the development of its conceptual model, which represents an integral unity of the basic principles of construction, methods of mathematical modeling, algorithms, axiomatic procedures, rules and operations, an interdependent and interconnected set of commands, data and characteristics structurally associated with each hierarchical the level of the simulated REO, generalized describing the ITS model. It is proposed to use the basic principle of an open architecture for building computers as a basis for the ITS architecture synthesis model, the implementation of which is based on the technology of functional block (model) design, which provides a change in the functionality of its software without significantly changing the hardware, reducing the time for designing new software components (PC) and lower development costs.


The basis of the ITS architecture synthesis model is made up of algorithmically interconnected systems of commands, messages, data, algorithms for choosing the structural complexity of the educational and training tasks (TRS) to be solved by the student, taking into account his theoretical and practical training, control of the effectiveness of the TRS being solved, taking into account its prehistory. The design features are determined and algorithms for building the ITS architecture are proposed in the form of an interdependent system of tasks for controlling (including interaction) of the PC when simulating information processes of the functioning of the electronic equipment elements in the interests of studying the structure and characteristics of signals in the control loops of control subsystems, information support and execution of the electronic equipment and solving functional problems when justifying decisions on the ways of using the REO on the set of characteristics of the external environment, presented in the structure of the TRS system. In accordance with the hierarchical structure of the REO in the architecture of the ITS, the levels of mathematical modeling of the versatile TRS to be solved, supported by the dynamic PC system, are highlighted in the model.
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ПРИМЕНЕНИЕ НЕЙРОСЕТЕВЫХ ИНФОРМАЦИОННЫХ СИСТЕМ ПРОГНОЗИРОВАНИЯ 


ДЛЯ ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЙ ПО ОПТОВОЙ ЗАКУПКЕ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ
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В статье рассмотрены общая структура оптового рынка электроэнергии и схема действий энергосбытовой компании в рамках оптовой закупки и розничной продажи электроэнергии. Для оптимизации по критерию экономической эффективности принятых на торгах решений определены роли краткосрочного, среднесрочного и долгосрочного прогнозирования потребления электроэнергии.


Краткосрочные прогнозы требуются для совершения покупки и продажи электроэнергии; среднесрочные – для формирования тарифов на электроэнергию; долгосрочные –  при планировании развития энергетических компаний. Установлено, что для этих целей необходимы информационные технологии на основе ансамбля нейронных сетей. Представлены структуры этих ансамблей и виды нейронных сетей. Для краткосрочных прогнозов целесообразно использовать информационную систему на базе трехуровневого ансамбля нейронных сетей. В результате средняя ошибка прогнозов составляет менее 2%. Для среднесрочных прогнозов подойдет двухуровневый ансамбль. Средняя ошибка прогнозирования – менее 4%. Для прогнозов на год и более требуется применение одиночной нейронной сети прямого распространения с задержкой по времени. При этом прогноз обеспечивается со средней ошибкой менее 1%. Для каждого вида информационных систем определены наиболее значимые факторы, на основе которых формируются входные векторы нейронных сетей. Эти факторы содержат статические (час, день и месяц) и динамические составляющие – ретроспективные данные потребления электроэнергии, что позволяет отказаться от ненадежных метеорологических данных. Практика использования нейросетевых информационных систем показала, что их точность прогнозирования достаточна для принятия решений.
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The general structure of the wholesale electricity market and the scheme of actions of an energy sales company for the wholesale purchase and retail sale of electricity are considered. The roles of short-term, medium-term and long-term forecasting of electricity consumption are determined for optimization according to the criterion of economic efficiency of decisions taken in the bidding process.


Short-term forecasts are required for the purchase and sale of electricity; medium-term forecasts are used for the formation of electricity tariffs; long-term forecasts are required when planning the development of energy companies. It is established that for these purposes it is necessary to use information technologies built on the basis of an ensemble of neural networks. The structures of these ensembles and the types of neural networks that give the highest prediction accuracy are presented. For short-term forecasts, it is advisable to use an information system built on the basis of a three-level ensemble of neural networks. As a result, the average forecast error is less than 2%. For medium-term forecasts, it is enough to use a two-level ensemble. The average prediction error is less than 4%. For forecasts for a year or more, it is sufficient to use a single neural network of direct propagation with a time delay. At the same time, the forecast is provided with an average error of less than 1%. For each type of informational systems, the most significant factors are determined, from which the input vectors for neural networks are formed. These factors contain static components (the value of the hour, the numbers of days and months) and dynamic components – retrospective data on electricity consumption, which allowed us to abandon unreliable meteorological data. The practice of using neural network information systems has shown that their forecasting accuracy is sufficient for decision-making.


 


Keywords: electricity, wholesale electricity market, information forecasting systems, ensembles of neural networks, neural networks types.


 


В начало
Шведенко В.Н., Щекочихин О.В. Объект цифровизации и его концептуальное моделирование в киберфизических системах


// Информационно-экономические аспекты стандартизации и технического регулирования. 2021. № 4 (62). С. 71–80. 
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В статье рассматривается вопрос цифровизации современного общества. Показаны этапы развития информатизации и условия перехода к цифровым технологиям. Процесс цифровизации ориентирован на решение четырех групп задач: организационное управление, контроль и управление социальными процессами в обществе, достижение экономического эффекта от обработки информации, цифровизация отдельных отраслевых или производственных систем. Показано, что лидируют в сферецифровизации отрасли, где основной продукт –информация: СМИ, издательские и банковские системы.


Ключевыми элементами цифровизации являются ее объекты, которые позволяют обеспечить перевод материальной системы на новый уровень управления. Выделены существенные отличия объекта цифровизации от материального объекта.Рассмотрены понятия киберфизической системы и еебазового элемента – объекта цифровизации, который состоит из функционального элемента, датчиков, элементов промежуточного накопления данных, обработки данных для выбора модели поведения, контроллеров и средств интеграции.


Представлена классификация моделей поведения информационных систем.Модель алгоритмического поведения применяется, когда необходимо свести к нулю отклонение показателя в рамках одного объекта, модель рефлекторного поведения – если показатель зависит от свойств нескольких объектов, а целевая функция определена как поиск экстремума в оптимизационной задаче. Модель интеллектуального поведения подходит, если целевая функция явно не определена, а для поиска решения выбраны алгоритм обхода дерева целей и поиск вариантов воздействия на показатели объекта цифровизации через точки активного воздействия.


Для их математического описания используются теоретико-множественное представление объекта цифровизации, информационных объектов, дерева цели и язык исчисления предикатов для соблюдения бизнес-логики и поддержки интеллектуальных функций управления объектом цифровизации. Математическая модель предусматривает поддержку функции изменчивости за счет расширения свойств информационных объектов, дерева цели объекта цифровизации, что позволяет расширить возможности информационной системы путем добавления новых функций.
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The article deals with the issue of digitalization of modern society. Stages of development of informatization and conditions of transition to digital technologies are shown. The digitalization process is focused on solving four groups of tasks: organizational management, control and management of social processes in society, achieving an economic effect from information processing, digitalization of individual industry or production systems. It is shown that the industry is leading in the field of digitalization, where the main product is information: mass media, publishing and banking systems. The key elements of digitalization are its objects, which make it possible to ensure the transfer of the material system to a new level of management.


The essential differences between the object of digitalization and the material object are highlighted. The concepts of a cyberphysical system and its basic element – the object of digitalization, which consists of a functional element, sensors, elements of intermediate data accumulation, data processing for choosing a behavior model, controllers and integration tools, are considered. The classification of behavior models of information systems is presented. The model of algorithmic behavior is used when it is necessary to reduce to zero the deviation of the indicator within one object, the model of reflex behavior - if the indicator depends on the properties of several objects, and the objective function is defined as the search for an extremum in the optimization problem.


The model of intellectual behavior is suitable if the objective function is not explicitly defined, and an algorithm for traversing the tree of goals and searching for options for influencing the indicators of the digitalization object through points of active influence are chosen to find a solution.


For their mathematical description, a set-theoretic representation of the object of digitalization, information objects, a goal tree and a predicate calculus language are used to comply with business logic and support intelligent functions of managing the object of digitalization. The mathematical model provides support for the variability function by expanding the properties of information objects, the goal tree of the digitalization object, which allows expanding the capabilities of the information system by adding new functions.
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